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究竟如何才能保证药品零差率政策执

行到位和药品价格低水平上保持稳定？省

物价局副巡视员李静回答网友说：我省将

会依托价格服务进医院活动平台，把价格

公示、价格举报、价格监测、价格检查相结

合，建立医改联络员和药品价格监测制度；

建立价格监测制度，对54个基础医疗卫生

机构的常用基本药物品种进行定点跟踪监

测，并实行周报制。

对价格违规、违法行为要坚决查处，绝不

手软。特别是要重点加强对一体化管理的村

卫生室药品价格的巡查，防止私自加价。

四问：如何能让药价低水平保持稳定？

药品零差率，为何有的还涨了？
省物价局回应：质量提高、原材料涨价是主因

基层医疗机构药品价格比零差率实施前降低50%左右是如何计算的？为什么零差率销售后，有的药品价格比以前还高？昨

日，省物价局相关负责人做客省政府网站，就医药价格监管的相关话题回应了网友们的质疑。 记者 祝亮

星报讯（实习生 童庆云 记者 刘甜甜）

“上千位民企老总在合肥济济一堂，这样的

机会可是很难得的。接待要热情、招商要

‘动情’，就是用上360计，也要积极跟民企

老总们‘结亲家’。”12月21日~23日，全国工

商联十届四次执委会就要在合肥召开了，

我省将与全国知名民营企业共商合作发展

大计，这不，合肥市也早早就忙活开了。省

委常委、合肥市委书记孙金龙就有话说，

“这是合肥在‘十一五’期间最后一个大活

动，办好了，咱就是给‘十二五’开门，送上

一份大大的贺礼！”

记者在昨天的会议现场采访时听到消

息，这场民营企业的“饕餮盛宴”上，包括联

想集团董事局主席柳传志等“大腕儿”，都

将粉墨登场。对此，孙金龙打趣道：“咱们

合肥的干部到处去招商，邀请企业家来合

肥，人家都未必有空来，这次借着大会都来

了，在家门口招商，还有不招待好的道理

吗？”幽默的孙金龙说，“我可听说了，全省

其他兄弟城市都已经闻风而动，想方设法

跟民企老总们联系，合肥可不能落后，别说

36计，就是360计也得用。当然了，也不能

太功利，人家一时半会儿没能来，也要理

解，毕竟企业发展也需要一个成熟和完善

的过程。只要能用热情和真诚留住他们，

让他们对合肥念念不忘，结成‘亲家’，那就

是迟早的事!”

12月21日~23日，全国工商联十届四次执委会在合肥召开

全国千位民企掌门将云集省城

基层医疗机构药品价格比零差率实

施前降低50%左右是如何计算的？省物

价局农产品和医药价格处处长高申章解

释道，今年元月1日我省在32个医改试点

县（区）实施药品零差率销售。截至元月

13日，32个医改试点县（区）物价局共调

查85个乡镇卫生院和社区卫生服务中心

15353个药品品规。其中16个医改试点县

调查了53个乡镇卫生院8698药品品规，

价格平均降幅45.86%。如果考虑一体化

管理的村卫生室销售的药品加价率更高

一些的实际情况，所以药品实行零差率销

售后平均降价幅度约在50%左右。

“为什么零差率销售后，有的药品

价格比以前还高？”很多网友对此表示

不解。

据介绍，随着我省药品统一招标，

尤其是实行‘双信封’招标，一些规模

小、信誉度低的企业没有获得招标准

入。有些企业因生产能力有限等原因不能

参与招投标。而参与省统一招标的药品，

由于企业不同，药品质量层次不同，药品信

誉度不同，有的药品价格有所上升。还有

的药品，由于近年来主要原材料价格的上

涨，招投标价格也有所上升。

二问：药品零差率，为何有的还涨了？

还有网友问道：“基本药物零售指导

价格为何比我省基药平均中标价高？”

对此，高申章表示，零售指导价和中

标价格属于不同的两种指标。主要区

别：零售指导价格是国家发展改革委根

据相关标准制定的、同品种下所有品牌

的最高零售价格。中标价格是某个企业

根据自己的单个成本提出的价格，有的

企业为占领市场份额而低于成本低价投

标。中标价就是医院的采购价，目前在

二、三级医院销售药品要顺加 15%差率，

形成医院零售价格。

三问：药品零售价为何高于中标价？

一问：
药价相比原来
便宜一半是咋算的？


